
我们这样抓“六保”

要 说 做 烧
烤，王金铭是把
好手。他在吉林
延边干过整整五
年学徒！

本 事 学 好
了，他一门心思

要闯出点名堂。去年末，他来
到了长春。

奈何疫情来了，啥事也干
不了。5月29日，长春出台八
项惠民便企服务措施，鼓励夜
市经济。

这下好了，不但能摆地
摊，还不用交房租。他拉上
妻 子 张 丹 丹 立 马 就 忙 活 起
来。俩人早考察过了，桂林
路商圈最火。

申请一递，烧烤摊正式开
张。出摊头天，抱着试试看心
态，就准备了200串烤串。谁
知一会儿工夫，卖了个精光！

“啧啧，生意好得没法儿
提！”王金铭笑得嘴巴咧到了
耳朵根。今天，出摊5小时，卖了600串，还有一
长队食客排队。

小两口边乐边盘算：“等攒够了钱，就开一家
家店！没准儿还能整成连锁的呢！”

南 瓜 丰 收
了，可是堆在地
上 愣 是 卖 不 掉 ！
广西崇左江州区
那模村贫困户韦
荣香心里别提有
多急了！

“快拉到市农贸市场去！不收摊位费，还有
人接待。”村第一书记贺选带来了好消息。

装上一车南瓜，韦荣香和老伴来到崇左农
贸市场。江州区扶贫办主任张世敏迎了上来，
用手一指：“这个固定摊位给你们，免费的。”

“蜜本南瓜啊！口感好得很。给我来几
个。”市民中有行家，一眼便看出门道。

瓜好不愁没人买。大伙围了上来，他挑仨
我来俩，韦荣香家南瓜销售一空。查查手机收
款记录，这车南瓜，比往年在村里卖给商贩，
多赚了几百元。

为了帮山区贫困户销售农特产品，江州区
扶贫部门和崇左市农贸市场协商——拿出 42个
固定摊位，搞土货集市，每到周六，分给 36个
贫困村的贫困户免费使用。

没有中间商，不交摊位费，买的实惠，卖
家也赚。“今年种了 3亩多水稻，在这卖，能多

赚6000多元。”罗白乡岜萌村贫困户许益东说。
那隆镇发明村贫困户黄志团家，采的野生蜂蜜质好味佳。一

些市民买完蜜，还揪住不放：“下周你多带一点来，我们在这里
等你。”
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本报北京 6月 4日电 （记者李心萍）
人社部 4 日发布 《2019 年度人力资源和社
会保障事业发展统计公报》，截至 2019 年
年末，全国就业人员7.7亿人，其中城镇就
业人员4.4亿人。全国就业人员中，第一产
业就业人员占25.1%，第二产业就业人员占
27.5%，第三产业就业人员占 47.4%。第三
产业就业人员占比连续 5 年上升，比 2015
年提高5个百分点。

农民工方面，2019 年全国农民工总量
2.9 亿人，其中本地农民工近 1.2 亿人，比上
年增加 82 万人，增长 0.7%；外出农民工 1.7
亿人，比上年增加159万人，增长0.9%。

2019 年全年，基本养老保险、失业保
险、工伤保险三项社会保险基金收入合计
5.9 万亿元，比上年增加 2040 亿元，增长
3.6%；基金支出合计5.4万亿元，比上年增
加5285亿元，增长10.7%。

其中，2019 年全年基本养老保险基金
总收入5.7万亿元，基金总支出5.2万亿元，年
末累计结存约 6.3万亿元；2019年全年失业
保险基金收入 1284 亿元，基金支出 1333 亿
元，年末失业保险基金累计结存4625亿元。

企业年金方面，2019 年年末，全国有
9.6 万户企业建立了企业年金，参加职工
2548万人。2019年年末企业年金基金累计
结存近1.8万亿元。

最新统计公报显示，截至2019年末——
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第三产业就业占比升至47.4%

随着复工复产复市持续推进，武汉街
头传统的夜市再次热闹起来，初夏的烟火
气满满。图为6月3日晚，市民在武汉保成
路夜市消费休闲。 赵广亮摄 （人民视觉）

香港特区行政长官林郑月娥近日批评
部分外国政府在涉港国安立法以及香港止
暴制乱问题上采取双重标准，戴上“有色
眼镜”看待中国的国家安全，尤其是香港
特区现在的情况。林郑月娥此处所指的该
等外国政府当然首推美国。在国际社会看
来，美国早已是世界“驰名双标”。

远的不说，去年当香港“反修例”游
行逐渐演变为暴力行动，严重扰乱香港法
治和秩序之时，美国政府、一批国会议员
和一些媒体美化这些“港独”和黑暴行
径，奉其为自由、民主、人权的“斗士”

“英雄”，却将香港维护稳定与秩序的正当
合法行动污蔑为“镇压”“侵犯自由”。而
在连日来美国爆发抗议种族歧视示威活动
之后，同一批政客却很快呼吁出动警察甚
至军队予以平息。

这些美国政客和舆论采取了不同标准
来评判和定性本国的游行示威和发生在别

的国家的游行示威，更为恶劣的是，他们
还通过各种途径给“港独”和黑暴分子撑
腰打气、提供支持，对止暴制乱的香港警
方横加指责。美国政府的高官假惺惺地说

“美国与香港人民在一起”，实际上是要与
香港人民为敌，要与“港独”和黑暴势力
为伍。

在涉华问题上搞双重标准，美国一些
政客是不分党派的。国会议员佩洛西、卢
比奥、科鲁兹、柯顿等人在包括香港在内
的涉华问题上时常大放厥词。佩洛西甚至
把发生在香港的骚乱称为“一道美丽的风

景线”。如今佩洛西口中的“美丽风景”一
道道地出现在美国的大街小巷。

事实上，近期美国发生的抗议示威与
香港发生的暴力活动并不能相提并论，两
者起因完全不同。前者的初衷是反对美国
广泛存在的根深蒂固的种族歧视。后者却
是“港独”和黑暴势力实施的严重危害国
家安全的行为。在任何国家，任何形式的
暴力违法活动都是不应允许的。这样的是
非观念，中方很清楚。但到了一些美国政
客和舆论那里，这样的是非观却变得模糊
了，颠倒了，“双标”了。他们在庇护或支

持“港独”“台独”“藏独”“东突”等形形
色色分裂、极端势力方面，在利用所谓人
权、宗教等问题干涉中国内政的时候，是
非观早已经扭曲了。

之所以成为国际“驰名双标”，说到底
是这些人骨子里的傲慢、偏见与虚伪使
然，一方面源于自视为“上帝的选民”、人
类的“灯塔”，精神上高人一等，对其他国
家惯于指手画脚；另一方面源于追求美国
霸权、行使强权的欲望，国家利益上“美
国优先”，对其他国家总是颐指气使。这些
美国政客在其国内政治日益极化的情况

下，可能相互争斗、指责不止，但在对华
问题上搞双重标准，却又不分伯仲。

世界上遭受美国“驰名双标”危害的
何止中国一家。美国的“双标”也是自欺
欺人，害人不利己，世人看得越来越清
楚。社会动荡之中受苦的是广大民众。国
际社会希望看到美国少些“双标”，多些同
理心。但从美国政府在面临疫情冲击、经
济下滑和抗议示威活动等多重危机之际仍
不忘继续上演“驰名双标”的戏码来看，
短期内这恐怕是奢望了。

（作者为中国国际问题研究院特聘研
究员）

美国是名副其实的国际“驰名双标”
■ 贾秀东

武汉夜市旺起来

本报北京 6月 4日电 （记者王
珂） 商务部4日举行的网上例行新闻
发布会上，商务部新闻发言人高峰
介绍，为进一步加大对湖北疫后重
振的支持力度，近日，商务部研究
出台了支持中国 （湖北） 自由贸易
试验区加快发展的若干措施，在提

升贸易发展质量、优化营商环境、
完善市场运行机制、深化国际经贸
合作、加强组织保障等 5 个方面推
出 24 项具体措施，支持湖北自贸试
验区发挥全面深化改革和扩大开放
试 验 田 的 作 用 ， 激 发 市 场 主 体 活
力，增强发展新动能。

商务部出台措施支持湖北自贸试验区发展

中 国 使 馆 向 叙 利 亚 捐 赠 防 疫 物 资
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广西融水苗族
自治县杆洞乡归江
村 位 于 大 苗 山 深
处，是一个深度贫
困村。近年来，当
地引导村民发展特
色种养产业，逐步
实现脱贫。今年，
归江村即将实现整
村脱贫摘帽。图为
6 月 4 日，村民在木
耳种植基地里展示
刚刚采摘的木耳。

新华社记者
黄孝邦摄

新华社大马士革6月4日电（记
者郑一晗） 中国驻叙利亚大使馆4日
向叙利亚捐赠一批防疫物资，包括
医用防护服、口罩、护目镜、消毒
用品等。

捐赠仪式在叙利亚卫生部举行。
中国驻叙大使冯飚在仪式上表示，新
冠疫情发生以来，叙政府果断采取防
控举措，民众迅速响应，阻止了疫情
蔓延。新冠病毒是人类共同的敌人，
中方将秉持人类命运共同体理念，不
断加强与叙方的抗疫合作，继续向叙
方提供医疗援助，帮助叙人民守护公

共卫生安全。
叙利亚卫生部部长助理艾哈迈

德·赫莱法维对中方援助表示感谢。
他说，叙方高度称赞中方援助，重视
双方在应对疫情中的沟通协调。“中
国向世界上很多国家提供了医疗援
助，这是大国风范的有力体现。”

4月15日，中国政府援助叙利亚
的首批抗疫物资运抵叙首都大马士
革。4月23日，在中国驻叙大使馆组
织下，两国专家举行视频会议，就新
冠肺炎的诊断、临床治疗等问题进行
了深入交流。


